

Légion d'honneur en Beaujolais



Biographie de Louis APPRIN (1926-2011)

Oraison funèbre prononcée par M Jean Jacques Perrut (Neveu de Louis Apprin)



Louis APPRIN naquit à Vénissieux le 23 juin 1926. Il est décédé le 29 septembre 2011 à Villefranche sur Saône. Entretemps, il aura parcouru le monde au service de la France

Il a 18 ans quand, le 23 janvier 1945 à Avignon, il s'engage au sein du 32^{ème} escadron du train du Maroc. Il servira au Maroc de février à décembre 1945 et, après avoir obtenu la croix du combattant, sera démobilisé en mars 1946.

Il se rengage à Lyon en novembre 1946 et servira plus de 15 ans dans les troupes de marine.

Affecté en Allemagne en décembre 1946, il n'y restera que quelques mois avant de rejoindre Fréjus et d'embarquer en février 1947 pour l'Indochine au titre du régiment d'infanterie coloniale du Maroc. Il passera près de 8 ans au Tonkin et en Cochinchine au cours de 2 séjours successifs : de 1947 à 1949 et de 1951 à 1955 : caporal en 49, caporal-chef en 51, sergent en 53. En 1949, il fait l'objet d'une citation à l'ordre du régiment qui le décrit comme « jeune dépanneur d'une haute valeur morale, toujours volontaire pour participer aux sorties des pelotons de combat, il s'est particulièrement distingué au cours de l'embuscade du 28 novembre 1949 ». En 1954, une citation à l'ordre de la brigade le distinguera comme « un chef de peloton courageux qui s'est distingué à plusieurs reprises en 53 et 54 contribuant à la sécurité de sa position par une surveillance incessante et la

Si vous possédez des renseignements supplémentaires sur ce Légionnaire, merci de bien vouloir nous les transmettre à l'adresse électroniques figurant sur la page liste : En savoir plus nous mettrons à jour sa biographie.

Page 1 sur 3 édition : 21/02/2023

Légion d'honneur en Beaujolais Louis Apprin

précision de son tir ». Cette citation lui vaudra la croix de guerre TOE avec étoile de bronze. Il obtiendra aussi la médaille coloniale avec agrafe extrême orient ainsi que la croix du combattant volontaire avec barrette Indochine.

Après un bref séjour en Allemagne en 1955, Louis APPRIN continuera sa carrière sur le continent africain.

En 1956, dans le Constantinois, il reçoit un témoignage de satisfaction à l'ordre de la division qui vante sa compétence, son dévouement, sa disponibilité totale pour le service « toujours prêt à se dévouer, doit être cité en exemple pour sa valeur technique jointe à sa remarquable conscience professionnelle.»

Le Sergent-chef, Louis Apprin se distinguera particulièrement au Tchad où il restera 2 ans et demi jusqu'a septembre 1959 sous les couleurs du groupement saharien du Tchad qui deviendra en décembre 58 le 72^{ème} RIMA.

Le sergent-chef Apprin servira plus précisément au 2ème escadron saharien d'infanterie de marine. Du Tibesti à Faya Largeau et jusqu'à Fort Lamy qui deviendra N'Djamena, dans des conditions difficiles, sous un climat rude, dans un milieu hostile, se distinguera par la qualité de son travail. Ses supérieurs écriront «dans des conditions de vie et de travail difficiles, le sergent-chef Apprin fait preuve de remarquables qualités de métier et d'endurance »

Louis servira enfin en Algérie au 21^{ème} RIMA en 1960 et 61. Il obtiendra la médaille commémorative avec agrafe Algérie ainsi qu'une citation à l'ordre la division avec attribution de la croix de la valeur militaire avec étoile d'argent.

« Chef de section calme et courageux qui s'est maintes fois fait remarquer, a participé à toutes les sorties de son unité durant son séjour... S'est particulièrement distingué dans la nuit du 1 au 2 avril 61 en repoussant une attaque rebelle son poste étant violemment attaqué, il a continué à commander avec la plus grande maîtrise de soi, faisant reculer l'adversaire.

La médaille militaire a récompensé en 1960 cette belle activité.

Il est rendu à la vie civile le 15 mai 1961, totalisant 15 ans 7 mois et 21 jours de service.

Il épousera peu après Amélie Perrut et effectuera une carrière tout aussi honorable dans le milieu civil, essentiellement pendant plus de 20 ans dans les télécommunications, en charge de l'installation de lignes téléphoniques, le développement de la téléphonie fixe étant à cette époque en pleine expansion.

Mais pour autant, le treillis, le casque et les rangers restent à portée de main, puisque Louis Apprin aura une activité importante dans la réserve et cela jusqu'à ce qu'il quitte la région lyonnaise en 1984. Il est conseiller de l'association des SOR. Il est porte-drapeau et aura en 83 le diplôme de porte-drapeau. Il est moniteur et adjoint aux officiers de tir. Il est contrôleur dans les rallyes des armes et souvent

Page 2 sur 3 édition : 21/02/2023

Légion d'honneur en Beaujolais Louis Apprin

chef d'atelier armement. Pour son activité dans la réserve, il obtiendra plusieurs témoignages de satisfaction et la médaille des services militaires volontaires échelon bronze.

Retraité, Louis Apprin se retirera avec son épouse dans la Drôme provençale. où il gardera pendant longtemps des responsabilités, notamment au sein de la 135^{ème} section des médaillés militaires.

Pour l'ensemble de son admirable carrière, il sera fait chevalier de l'ONM en 1990 et il recevra en 2003 les insignes de chevalier de la Légion d'honneur.

C'est bien affaibli par les ans que Louis Apprin et son épouse rejoindront Villefranche sur Saône à l'automne 2010

Ceux qui l'ont connu savent que Louis Apprin aimait bien la vie. Pour autant il ne redoutait pas la mort. D'ailleurs la mort ne s'oppose pas à la vie. C'est à la naissance que la mort s'oppose, ce sont des étapes de la vie. La mort est une nouvelle naissance qui élève l'homme vers Dieu et conduit à la vie éternelle.

Comme l'aurait dit St Augustin : Louis n'est pas absent, il est devenu invisible.

Page 3 sur 3 édition : 21/02/2023